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EDUCAÇÃO

Sesi tem média 
de dois inscritos 
por vaga

A escola do Sesi de Lençóis 
Paulista encerrou o período de 
inscrições com media de mais de 
dois alunos por vaga nos cursos do 
ensino fundamental ao médio. De 
acordo com o diretor regional do 
Sesi-Bauru, Clóvis Aparecido Cave- 
naghi, foram 650 inscritos para 352 
vagas dos nove anos de ensino. Ca- 
venaghi visitou as obras da unidade 
de Lençóis em fase de acabamento 
na companhia da prefeita Bel Lo- 
renzetti (PSDB), do vice, Luiz Car
los Trecenti (DEM) e diversas auto
ridades na tarde desta terça-feira. O 
7° ano foi o mais concorrido, com 
97 inscrições para 32 vagas. ^ 4̂

Alto e
bom  som

A noite de hoje vai ser embalada com músicas de filmes nacionais, estrangeiros e novelas, pelo Coral Zillo 
Lorenzetti. A apresentação, "No Escurinho do Cinema" promete reviver emoções com canções nacionais, 
como Copacabana com Marco Nanini e Valderez de Barros, Gabriela com Sônia Braga e Marcelo 
Mastroiani e músicas internacionais com O Mágico de Oz com Judy Garland, Perfume de Mulher com Al

CAMPANHA

Fique Sabendo 
começa hoje

Região espera de Dilma R$ 4,5 mi do pré-sal
Se não for vetado pela presidente, redistribuição dos royalties do pretróleo pode render reforço no orçamento de R$ 1,4 mi para Lençóis
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ADMINISTRAÇÃO

Bel assina convênio para 
construção de ginásio

A prefeita Bel Lorenzetti, junta
mente com o diretor do Saae e vice- 
-prefeito eleito, José Antonio Marise, e 
o Diretor Jurídico, Leandro Orsi Bran
di, participaram na manhã de ontem, 
21, um evento promovido pela Caixa 
Econômica Federal, que recepcionou 
os prefeitos eleitos e reeleitos nos 95 
municípios atendidos pela Gerência 
Regional da instituição financeira 
federal. Na oportunidade, a prefeita

ABERTOS

Bel Lorenzetti assinou convênio, jun
to ao Ministério dos Esportes, para a 
construção de um ginásio poliesporti- 
vo. O valor do repasse é de R$ 1.470 
milhão. A contrapartida da Prefeitura 
será de R$ 127.827. No total, os re
cursos para a construção do ginásio 
serão da ordem de R$ 1.597.827. De 
acordo com a Prefeita Bel, a obra será 
construída em área da Praça Devanir 
Moretto, no Jardim América.
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Atletismo PCD brilha e garante medalhas
A equipe de Atletismo PCD con

firmou a expectativa de medalhas e 
conquistou quatro medalhas ontem nos 
Jogos Abertos do Interior 2012. Outra 
modalidade que trouxe uma medalha de 
prata para Lençóis Paulista foi o ciclismo, 
nesta terça-feira 20. José Carlos de Oli
veira, o Baixinho, garantiu a medalha de

prata no arremesso de disco. Já Taila Oli
veira conquistou duas medalhas de bron
ze, uma no dardo e outro disco. Geiseane 
Barbosa no arremesso de peso também 
ficou com o bronze. Já na terça-feira, o 
atleta Lucas Nascimento Martins, o Ro- 
binho, conquistou a medalha de prata no 
ciclismo BMX masculino.

CIDADANIA

Caminhar com o 
cão sem coleira 
gera discussão

Cícero Lopes da Silva Neto colo
ca mais uma vez em discussão a con
duta de donos de cães que deixam os 
animais soltos em Lençóis Paulista e 
a obrigatoriedade da coleta de fezes 
desses animais. Segundo o morador, 
são muitos cães que ficam na rua e 
há falta de conscientização da popu
lação. Um projeto de lei foi criado 
para regular a questão, mas até agora 
não foi colocado em prática

SAÚDE

Doenças do trabalho 
afeta corpo e mente ©

SERVIDOR PÚBLICO

Aumento em 
plano de saúde 
gera reclamação

Membros da Associação dos Ser
vidores Públicos de Lençóis Paulista 
receberam com insatisfação a notícia 
do aumento acima do esperado no 
valor da operadora de planos de saú
de Unimed. O aumento total chega 
a 31,22%, muito além dos cerca dos 
7% de anos anteriores. Servidores ou
vidos pelo jornal reclamaram do au
mento. Uma reunião deve acontecer 
amanhã para tratar do assunto
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Cidades
CAMPEONATO DE TÊNIS
Termina no final de semana o campeonato interno de 
tênis do Clube Esportivo Marimbondo. Os 120 jogadores 
disputam as primeiras colocações em 780 jogos. São dez 
categorias que incluem feminino, masculino e iniciantes. 
As partidas e a premiação serão no sábado e domingo.

FRASE
"A Amalp tem intuito de gerir vários 
projetos sociais e privados, usando a 
arte como ferramenta", José Santos, ao 
anunciar a criação da Amalp (Associação 
de Música e Arte de Lençóis Paulista)

Doação
No próximo sábado, 24, o Hospi

tal Nossa Senhora da Piedade ju n 
to com o Hemocentro de Botucatu, 
realizam a campanha popular para 
coleta de sangue. Os interessados 
e pessoas que possam doar devem 
ir até o Salão Paroquial do Santuá
rio Nossa Senhora da Piedade, das 
8h às i2 h . O sangue coletado será 
destinado para o Hemocentro de 
Botucatu que atende também ao 
Hospital Piedade.

Livro
Começou na segunda-feira e se 

gue até sábado a Feira de Troca de 
Livros no Espaço Cultural "Cidade do 
Livro". Hoje e amanhã, a Feira fun
ciona das 9h às i8 h  e, no sábado, 
das i3h  às i / h .  Estão à disposição 
livros novos e usados para troca.

Falso Sequestro
Uma mulher passou momentos 

de aflição após cair no golpe do se 
questro, na tarde do último dom in
go 18, em Macatuba. A vítim a disse 
aos policiais que, após receber a 
ligação de desconhecidos, realizou 
10 recargas de celular em vários 
números divergentes. No telefone, 
os acusados alegaram que m ata
riam o filho dela. Depois das recar
gas de crédito, a mulher entrou em 
contato com o filho supostamente 
sequestrado e constatou que havia 
caído em um golpe. A polícia civil 
investiga o caso.

Agudos
Ontem, Agudos sediou o Sem i

nário Regional sobre a olericultura 
na região. O evento foi promovido 
pela Coordenadoria de Assistência 
Técnica Integral (Cati), com apoio da 
Prefeitura de Agudos e realizado no 
Seminário Santo Antônio, foi d irigi
do a olericultores, lideranças rurais, 
instituições de ensino e a técnicos 
da Cati. Na ocasião, foram discuti
dos temas, como a busca de solu
ções em conjunto de pontos críticos 
ao desenvolvim ento da atividade, a 
necessidade de uma maior integra
ção da cadeia produtiva (pesquisa, 
ensino, extensão e produtores), 
além do fortalecimento das organi
zações dos produtores rurais. 
//////////////////////////////////////////////////̂ ^̂ ^

PERIGO - O leitor Léo Mário Andretto entrou em contato com o Jornal O ECO para 
alertar de um problema na nova rotatória do aeroporto, na rodovia Osny Matheus 
(SP-261). Um grande buraco foi aberto pela empresa responsável pelas obras para 
escoamento da chuva. Segundo ele, o local oferece grandes riscos para motoristas 
que seguem no sentido Macatuba - Lençóis Paulista. "Se alguém perder o controle 
do veículo e cair nesse buraco, será um acidente muito grave", afirma.

\ ____\ \ ____\

PARTICIPE! - Este é o seu espaço, mande foto com 
cenas positivas ou negativas, sugestões, reclamações. 
Para o e-mail cartadoleitor@jomaloeco.com.br, com o 
número de seu telefone, autorização e RG. i
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Campanha Fique Sabendo começa hoje
A Diretoria Municipal de Saúde de Lençóis Paulista realiza, 

a partir desta quinta-feira até o dia 1 °  de dezembro, em todas 
as suas unidades, a campanha Fique Sabendo. O objetivo 
é identificar pessoas com o vírus HIV. No Ambulatório de 
Especialidades, da Avenida Brasil, Jardim das Nações e Jardim 
Ubirama serão oferecidos testes rápidos. Nas demais unidades, 
através da sorologia. No Ambulatório de Especialidades o teste 
será realizado até as 19h. No Pronto Atendimento do Núcleo 
Habitacional Luiz Zillo, o teste será feito até as 21h.

De acordo com o Grupo Vigilância Epidemiológica (GVE), 
ano a ano há aumento na procura pelos testes que são reali
zados durante todo o ano no CTA, instalado no piso superior 
do Ambulatório de Especialidades. Em 2008, segundo o GVE 
foram realizados 521 testes e não houve registro de caso 
reagente; em 2009, foram 689 testes e identificado um caso 
de HIV; 2010, 1015 pessoas realizaram testes e não identificado 
nenhum caso a exemplo do ano passado. Em 2011, foram 760 
testes e nenhum caso positivo de HIV.

Relatório divulgado pelo Ministério 
da Saúde e pelo Programa Conjunto 
das Nações Unidas sobre HIV e Aids 
aponta que entre 490 mil e 530 
mil pessoas convivem 0 vírus da 
Aids no Brasil. 135 mil pessoas não 
sabem que tem 0 vírus. Apesar 
do número de mortes por Aids ter 
diminuído nos últimos anos, a preo
cupação do governo é que 3 0 %  
dos infectados procuram 
tratamento tardiamente.
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O aumento do acesso à internet no Brasil deve 
continuar forte no próximo ano. Segundo a Ten
dências Consultoria, a expectativa é que o bom 
desempenho registrado em 2012 se repita, com 
alta de 2 2 %  em relação a 2011. Até então, o aces
so à internet é relativamente restrito às famílias 
de maior renda. O cenário começou mudar.

Aumento da área de cobertura, acirramento da 
competição entre operadoras -  e queda no preço 
do computador são os principais determinantes 
para a mudança, que deve se intensificar nos pró
ximos anos. O IBGE também mostra avanço nas 
conexões, com expressivo crescimento de 4 0 %  
no número de famílias de que possuem computa
dor com acesso à internet entre 2009 a 2011.

A criação de uma lei para que o consumidor saiba 
quanto paga de imposto no ato da compra foi pre
vista na Constituição Federal de 1988, mas nunca 
virou realidade. A proposta para que isso fosse 
colocado em prática veio do Movimento de Olho 
no Imposto, encabeçado pelo atual vice-governa- 
dor paulista, Guilherme Afif Domingos.

S IN C O M E R C IO f
Sindicato do Com ércio Varejista de Bauru I N F O R M A

CONVENÇÃO COLETIVA DO COMÉRCIO 2012/2013

Para o município de Lençóis Paulista.

Foi assinada a Convenção Coletiva de Trabalho com o Sindi
cato dos Empregados no Comércio de Botucatu, relativa ao 
período de 01/ 09/2012 a 31/ 08/2013.

O índice de reajuste para os salários é de 8 ,0% .  As diferenças 
dos salários dos meses de setembro e outubro/2012 poderão 
ser pagas em duas parcelas, juntamente com as folhas de 
salários dos meses de novembro e dezembro/2012.

O texto integral da Convenção, com os novos valores de 
pisos salariais, todas as informações e prazo para a Adesão 
ao REPIS, BANCO DE HORAS e para o TRABALHO EM 
FERIADOS, encontram-se disponíveis em nosso site: 
www.sincomerciobauru.com.br

Mais informações no Sincomércio Bauru ou por telefone: (14) 
3223-9499 ou no Sincomerciários de Botucatu: (14) 3882
1962 ou por email:

sincomercio@sincomerciobauru.com.br
secbtu@uol.com.br.

SinDigifai www.sincomepciobaupu.com.bp
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Opinião FRASE
• "Vamos apresentar canções, como Magoa de boiadeiro, Chico 
Mineiro, Amargurada. São 25 pessoas que tocam viola, violão e 
contrabaixo. Nos apresentamos desde julho deste ano", 
diz o músico, Marcos Maganha, sobre apresentação 'Boca do Sertão'

PAR A PENSAR
"Quanto mais nos elevamos, 

menores parecemos aos olhos 
daqueles que não sabem voar", 

Friedrich Nietzsche

/////////////////////////////////////////////////////^ ^ ^ ^

Novo fôlego para 
prefeitos da região
Em pleno momento de planeja

mento do próximo ano -  quando 
novos prefeitos assumem algu

mas cidades e outros continuam -  uma 
boa notícia se contrapõe a expectati
va de queda de receita da maior parte 
dos municípios da região.

O jornal O ECO traz hoje uma de
cisão do Senado que pode afetar 
as cidades: a redistribuição dos 
royalties do pré-sal.

Se o projeto de lei for san
cionado pela presidente Dilma 
a região poderá ter uma injeção 
de mais de R$ 4 milhões. Muni

cípios como Lençóis Paulista, Pe
derneiras e Agudos podem ter R$ 

1 milhão a mais na conta.
Um valor considerável levan

do em conta que os municípios têm 
grande parte de seus recursos compro
metidos com a manutenção da máqui
na pública e uma margem de investi
mento pequena. O que se espera é que 
esse recurso "extra" seja revertido em 
benfeitorias à população.

É bom lembrar ainda que esse pro
jeto não é tão bom quanto àquele vo
tado durante o governo do presidente 
Luis Inácio Lula da Silva -  que desti
naria cerca de R$ 7,5 milhões para as 
mesmas cidades -  e que foi vetado 
por ele, devido a forte pressão dos 
estados produtos. Vamos ver se esta 
pressão -  que agora novamente se faz 
presente -  vai influenciar a decisão da 
presidente Dilma.

Esperamos que não.

////////////////////////////////////////////////////^ ^ ^ ^ ^
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Animais
Fernando Darcie,
30 , é empresário. 
ferdarcie@gmail.com

Sou um adepto tardio de animais 
de estimação interativos, des
ses que você leva para passe

ar. Na minha infância, minha família 
teve um aquário, mas os peixinhos 
morreram quando, após chegarmos 
em casa depois de longas férias, 
acreditei que mataria a fome que os 
coitados sentiam se despejasse um 
pacote inteiro de farinha no aquário. 
Foi o que fiz; matei, assim, a fome e 
os próprios peixes.

Tivemos também passarinhos. 
Mas um dia, refletindo sobre a triste 
vida na gaiola dos pobrezinhos, re- 
solvi soltá-los. Após dez minutos de 
liberdade, acabaram na boca de um 
gato vizinho. Aliás, tivemos um gato -  
o Tico -  que fugiu com poucos meses 
sem nem falar boa noite.

O Gepetto foi meu primeiro ca
chorro, e o primeiro animal com o qual 
criei um vínculo. Meu irmão Eduardo 
o arranjou para ser seu companheiro 
de apartamento em Boituva. Acabou 
sendo também meu parceiro durante 
o ano que vivi na cidade, até os ru-

mos da vida o trazerem para morar 
em Lençóis comigo e, por fim, com 
meus pais. É um yorkshire terrier de 
quatro anos que pensa que é um Pitt 
Bull, tamanha a valentia com a qual 
enfrenta cães maiores nos por ele 
aguardadíssimos passeios pelo bair
ro. O Gepetto me fez, quase aos 30 
anos, entender o porquê de as pes
soas se apegarem tanto aos animais. 
O considero e chamo de amigão, e 
ganho o dia todas as vezes que sou 
recebido com festa por ele na casa 
dos meus pais.

E na última sexta feira eu e a Carol 
encontramos, perdida na rua e mui
to magra, uma gatinha de uns dois 
meses, toda preta e com olhos ver
des. Resolvi adotá-la e a batizei com 
um nome contraponto à cor de seus 
pelos: Maizena. Já faz parte da paisa
gem do meu quintal.

Observando a independência da 
gata aqui em casa e comparando com 
os mimos que o Gepetto solicita, con
sigo entender a essência da relação 
destas espécies com humanos: para 
o cachorro, o homem que o alimenta 
e brinca com ele é um deus. Já o gato 
se considera um deus ao ver os hu
manos o alimentando e idolatrando.

A m m m m m m m í m m m m m m m m m m m m m í m m m m m m m m m m m m m
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De quem é a culpa?
Angelo Neto

Essa semana, o assunto que domi
nou as páginas de todos os meios 
de comunicação foi o julgamento 

do goleiro Bruno, ex-Flamengo, acu
sado de ter ordenado a morte de Eli- 
za Samúdio em 2010. Mais uma vez, 
a justiça brasileira deu mostras de 
como pode ser facilmente contornada 
ou manipulada.

Marcado para o dia 19 de novem
bro, o julgamento foi adiado para o 
dia 4 de março de 2013. O que chama 
a atenção é a manobra dos advoga
dos de defesa do goleiro que deixa
ram o caso e forçar o adiamento. Sen
do assim, Macarrão poderia assumir a 
autoria do crime nesse período, o que 
poderia ajudar os advogados de defe
sa do goleiro em março. Esse fato está 
tão explícito, mas por que não interfe
rir e barrar esse tipo de atitude?

O problema, na verdade, é histó
rico. O Brasil foi uma colônia de ex
ploração, diferentemente dos Estados 
Unidos, por exemplo, que foi uma co
lônia de povoamento. Tudo o que co-

meça errado, tente a continuar errado 
e terminar errado. Políticos brasileiros 
"honraram" suas origens e copiaram 
os perfis de seus antepassados colo
niais. Dessa forma, leis brandas surgi
ram de forma a acomodá-los. Refor
mas na constituição foram realizadas, 
porém sem efeito algum nos proble
mas considerados mais graves.

Hoje, bandido bom tem sua pena 
reduzida. Bandido ruim pega no má
ximo 30 anos de prisão. Para encober
tar essas grandes falhas, é necessário 
que todo o processo tenha um des
taque grande, para que todos digam 
um dia "meu trabalho foi feito e com 
eficácia". Tapar o sol com a peneira: 
algo histórico no Brasil.

Mesmo sem encontrar o corpo de 
Eliza, provas fundamentais foram en
contradas, o que já incriminariam Bru
no e seus comparsas. No entanto, caso 
fosse julgado rapidamente, o caso não 
poderia repercutir tanto, já que o Men- 
salão e Carlinhos Cachoeira já tomam a 
maior parte dos noticiários. Julgamen
to rápido e pouca repercussão são di
retamente proporcionais.

Jonadabe pede informações 
à Câmara sobre Liga

O vereador eleito de Lençóis Paulista, Jonadabe José de Souza (PSC), 
fez um requerimento pedindo informações relacionadas à valores repas
sados a LLFA (Liga Lençoense de Futebol Amador). O vereador diz que 
a atual diretoria da entidade não é reconhecida juridicamente. Recente
mente, Gumercindo Ticianeli Junior (PSDB), o Junior Dentista, propôs uma 
emenda que transfere R$ 100 mil da Câmara Municipal para a LLFA. Souza 
criticou a emenda. "É uma manipulação terrível. Ele tem muitos benefí
cios dentro da Liga e isso é estranho", dispara

Ligados
Vale lembrar que Junior tem 

uma ligação estreita com a enti
dade futebolística já que é presi
dente do Expressinho e frequenta 
diariamente a sede da Liga.

Emenda 2
Outro que parece não ligar para 

o orçamento da Casa é o vereador 
Nardeli da Silva (PSC). Ele também 
propôs uma emenda que transfe
re R$ 400 mil para projetos cultu
rais da cidade.

Mudança de postura
O divórcio do vereador com o 

Hospital Nossa Senhora da Pieda
de parece mesmo ser definitivo. 
Defensor do setor da saúde, Nar- 
deli, tradicionalmente fazia emen
das transferindo recursos para o 
hospital, mas agora preferiu prio
rizar a Cultura da cidade.

Novamente, Brasília
Os vereadores Benedito Jordão 

(PSC), o Siqueira, José Gino Pereira 
Neto (PSC), o Zezo, Moacir Silves- 
trini (PMDB), Odair Álvares Funes 
(PT), o Sargento e Antônio Carlos 
Pedroso (PSDB) foram na terça
-feira a Brasília atrás de emendas 
orçamentárias para 2013.

Comum
A prática se tornou comum em 

Macatuba este final de ano. Devi
do à queda no orçamento de 2013, 
tanto vereadores como o prefeito 
eleito Tarcísio Abel (PP) começam 
a se movimentar atrás de recursos 
para suprir esse futuro problema.

Ininterrupto
Quem estava inspirado na úl

tima sessão da Câmara de Maca- 
tuba que ocorreu nestase cgund -̂ 
-feira 19, foi Zezo. Ele utilizou a 
palavra livre durante doze minu
tos sem interrupção alguma do

presidente da casa Elídio de Jesus 
Scarmeloto (PPS).

Carinho
Como de costume, Zezo vol

tou a falar que a administração 
do atual prefeito Coolidge Hercos 
Junior (PSDB) não deu atenção e 
carinho que a população de Ma- 
catuba tanto necessita e por isso 
o candidato a prefeito derrotado 
Clodoaldo Roberto Galli (PSDB), o 
Ado, não venceu, às eleições.

Que fique claro
O vereador ainda rebateu algu

mas especulações de que haveria 
pedido algum cargo na futura ad
ministração de Tarcísio. "Não vou 
trabalhar na prefeitura, quero dei
xar bem claro isso", afirmou.

Família Zezo
Apesar de não vislumbrar car

go algum na administração de 
Tarcísio, o vereador cutucou o 
futuro chefe do administrativo. 
"Meu filho se formou em admi
nistração e minha mulher tam
bém tem ensino superior e tra
balhou na assistência social. Se 
eles merecerem alguma coisa na 
prefeitura, tudo bem".

Bandeira
Outro assunto comentado na 

Câmara foi o Cerimonial de Inci
neração das bandeiras que acon
teceu no mesmo dia na cidade. 
Sargento Funes que representou 
a câmara no evento, lembrou dos 
tempos em que era militar.

Parabéns
Ele parabenizou a organiza

ção e o prefeito da cidade pelo 
evento. "Para quem teve uma 

e vida militar como eu e o Pedro- 
so, essa cerimônia tem um im
pacto gostoso que chega a arre
piar", afirmou.
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Engenheiro 
criou uma capa 
que permite 
transformar 
iPhone 4 em 
um verdadeiro 
canivete suíço.

Fator e lobby adiam  
votação e M a rc o  Civil 
pode ficar para 2013

2 1

I

Pela 5  ̂ vez desde que entrou na 
pauta de votações da Câmara dos 
Deputados, o plenário rejeitou votar 
o projeto do Marco Civil da Internet - 
uma espécie de Constituição da rede, 
com regras e direitos dos usuários da 
web. A alegação oficial foi "falta de 
acordo" - mesmo depois de alguns par
tidos que colocavam obstáculos à vo
tação do texto afirmarem ter chegado 
a um acordo com o relator da matéria, 
0 deputado Alessandro Molon (PT-RJ). 
Nos bastidores, no entanto, venceu o 

lobby das teles, que não têm interes
se na aprovação da chamada "neu
tralidade" da rede. Pelo dispositi
vo -  0 mais polêmico do texto -, 

^  as provedoras de conexão ficam 
proibidas de selecionar o conteúdo 

ao qual os internautas terão acesso 
em detrimento de outros - mediante o 
pagamento de uma taxa pelo provedor 
de conteúdo, por exemplo, para manter 
sua página no topo dos resultados das 
buscas. A medida protege o usuário de 
ter a velocidade de conexão diminuída 
por interesses econômicos das prove
doras de acesso. Assim que começou a 
discussão do tema, os deputados apro
varam um requerimento que retirou o 
projeto do Marco Civil da pauta de hoje 
sob a alegação de que não havia acor
do entre os líderes partidários.

Sistema de gestão para a sua empresa 
fazer melhor o que já  faz bem.

^  I C A P a?!"?^
MteroaoftPartnerNetwork- |

(14) 3263-3637

_ ^ gW E B

Regional O JULGAMENTO
O assistente de acusação do julgamento sobre o desaparecimento e 
morte de Eliza Samudio, Cidnei Karpinski, afirmou nesta quarta-feira 
acreditar que a saída de Bruno do julgamento é uma estratégia da 
defesa do goleiro para que o réu Luiz Henrique Romão, o Macarrão, 
assuma integralmente a autoria do crime.

EDUCAÇÃO

Sesi tem média de 
dois inscritos por vaga
Provas seletivas serão no dia 4 de dezembro; escola pode ter educação para jovens e adultos

FUTU: MÁRCIO MOREIRA/O ECO

W elinton Barros______

A escola do Sesi de Lençóis 
Paulista encerrou o pe
ríodo de inscrições com 

média de mais de dois alunos 
por vaga nos cursos do ensi
no fundamental ao médio. De 
acordo com o diretor regional 
do Sesi-Bauru, Clóvis Aparecido 
Cavenaghi, foram 650 inscritos 
para 352 vagas dos nove anos 
de ensino. Cavenaghi visitou as 
obras da unidade de Lençóis em 
fase de acabamento na compa
nhia da prefeita Bel Lorenzetti 
(PSDB), do vice Luiz Carlos 
Trecenti (DEM) e diversas au
toridades na tarde desta terça-

-feira. O 7° ano foi o mais con
corrido, com 97 inscrições para 
32 vagas. O 8° ano registrou 37 
inscrições para 32 vagas. Todo 
o processo de inscrição foi feito 
pela internet no site do Sesi.

Segundo o diretor, devido 
à grande procura pelas vagas, 
será necessária a realização de 
provas para selecionar os candi
datos que irão preenchê-las. As 
turmas do 2° ao 5° ano e do 6° 
ao 9° deverão fazer a prova se
letiva no dia 4 de dezembro que 
será realizada na ETEC Cidade 
do Livro. Para o ensino médio 
não será necessário a realização 
de prova, já que o número de 
inscritos foi menor em relação

às outras séries.
Clóvis Cavenaghi conta que 

a alta procura pelas vagas já era 
prevista. "A procura já era espe
rada por nós. Vale destacar que 
os candidatos são todos bene
ficiários da indústria. A escola 
do Sesi é uma escola destinada 
a atender o filho do funcionário 
da indústria, é uma escola da 
indústria", explica.

Segundo Cavenaghi, existe 
ainda a possibilidade da unidade 
de Lençóis contar com o sistema 
de Educação de Jovens e Adul
tos, o EJA, que vai atender a ele
vação de escolaridade do funcio
nário da indústria, quem deixou 
de estudar por algum motivo,

que terá a oportunidade de reto
mar os estudos em uma escola 
do Sesi em período noturno. O 
EJA depende da demanda de 
alunos e da autorização do mi
nistério da educação e cultura.

O corpo docente do Sesi de 
Lençóis será preenchido por 
professores de cidades da re
gião. A escola também vai con
tratar quadro de funcionários 
que deve chegar a aproximada
mente 55, entre funcionários de 
apoio e professores. Um edital 
será aberto ainda este ano para 
a contratação desses profissio
nais. O ano letivo de 2013 terá 
início no dia 28 de janeiro já no 
novo prédio do Sesi.

CULTURA

Hoje tem apresentação do Coral Zillo Lorenzetti

Semana segue com show da orquestra boca do sertão amanhã; eventos são gratuitos
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Lençóis Paulista Borebi
Conselho Tutelar.......3264-8005 Conselho Tutelar........9735-0602
Hosp N S da Piedade.. 3269-1033 Emerg Ambulância....3267-1222
Pref de Lençóis Pta .. 3269-7000 Pref de Borebi........... 3267-8900

II A gudos
Conselho Tutelar...... 3262-1162
Hospital de Agudos...3262-1444 
Pref de Agudos........ 3262-8500

Areiópolis
Conselho Tutelar....... 3846-9912
Pronto Atendimento..3846-9908 
Pref de Areiópolis....3846-9900

M acatuba
Conselho Tutelar....... 3298-3036
Santa Casa ................  3298-9200
Ambulância...........  0800-7701192
Pref de Macatuba....3298-9800

Pederneiras
Conselho Tutelar....... 3284-6426
Santa Casa..................3283-8380
Pref de Pederneiras ..3283-9570

Priscila Pegatin

A noite de hoje vai ser em
balada com músicas de 
filmes nacionais, estran

geiros e novelas, pelo Coral Zillo 
Lorenzetti. A apresentação, "No 
Escurinho do Cinema" promete 
reviver emoções com canções 
nacionais, como Copacabana 
com Marco Nanini e Valderez 
de Barros, Gabriela com Sônia 
Braga e Marcelo Mastroiani e 
músicas internacionais com O

Mágico de Oz com Judy Gar- 
land, Perfume de Mulher com 
Al Pacino. A apresentação, em 
comemoração ao Dia da Músi
ca, será no Ubirama Tênis Clu
be a partir das 20h.

Ainda no tom da música, 
mas dessa vez sertaneja, ama
nhã tem show "Sertanejo raiz 
que eu gosto". A apresentação é 
da orquestra de viola e violão 
boca do sertão. "Vamos apre
sentar canções, como Magoa 
de boiadeiro, Chico Mineiro,

FOTO: SÉRGIO SIQUINELLI/ DIVULGAÇÃO

Amargurada. São 25 pessoas 
que tocam viola, violão e con
trabaixo. Nos apresentamos 
desde julho deste ano", diz o 
músico Marcos Maganha.

Amanhã o show vai ser no

Espaço Cultural, a partir das 
19h30. No sábado tem mais 
orquestra de viola e violão na 
Casa da Cultura às 18h. Todas 
as apresentações são gratuitas.

BOCA DO SERTÃO -  Formada há quatro meses, 
orquestra de viola e violão se apresenta amanhã
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Regional
MUDANÇA
Antonio Ferreira Pinto deixou ontem o cargo de secretário de 
Segurança Pública de São Paulo. O pedido de exoneração foi anunciado 
hoje pelo governador Geraldo Alckmin (PSDB). Alckmin ainda afirmou 
que o ex-procurador geral de justiça de São Paulo Fernando Grella será 
o novo secretário da pasta. Ele deve assumir o cargo amanhã.

ECONOMIA

Redistribuição dos royalties pode 
render R$ 4,5 milhões à região
Lençóis Paulista poderá ter reforço de R$ 1,4 milhão no 
orçamento de 2013; presidente Dilma tem até dia 30 para 
sancionar ou vetar divisão dos recursos do pré-sal

fnTm a r q u iv o  o eco

Carlos A lb e rto  Duarte

No momento em que a 
maioria dos prefei
tos da região vê suas 

receitas diminuindo, com 
queda de repasses do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios), a redistribuição 
dos royalties pode ser uma 
boa alternativa para o reforço 
dos orçamentos em 2013. De 
acordo com levantamento fei
to pelo O ECO, somente nos 
municípios em que circula o 
jornal, o aumento de caixa su
peraria os R$ 4,5 milhões.

O projeto de autoria do se
nador Wellington Dias (PT-PI), 
que redistribui a estados e mu
nicípios os royalties do pré-sal, 
pode render R$ 1,4 milhão a 
mais somente no orçamento 
de Lençóis Paulista a partir do 
ano que vem. O reforço no cai
xa foi calculado pelo diretor de 
Finanças da Prefeitura Munici
pal, Júlio Antonio Gonçalves, a 
pedido de O ECO.

Em entrevista ao ECO 90.1 
Notícias, Júlio explicou que 
o valor é menor que o de um 
projeto aprovado anteriormen
te, vetado pelo ex-presidente 
Lula, mas ainda assim é signi
ficativo e será bem vindo se o 
projeto aprovado no dia 7 for 
sancionado pela presidente 
Dilma Roussef (PT).

A nova estimativa aponta 
que o município receberia R$ 
1.798 milhão de royalties, ou

algo em torno de R$ 150 mil 
por mês, em 2013. Caso a pre
sidente Dilma Rousseff vete o 
projeto de lei, Lençóis continu
aria recebendo pela regra atual, 
um repasse de R$ 303 mil, pou
co mais de R$ 25 mil por mês. 
R$ 1,75 milhão a mais.

Dados pesquisados mos
tram que, pela regra atual, Pe
derneiras que recebe R$ 232 
mil passaria a receber R$ 1,3 
milhão. Aumento de R$ 1,1 
milhão. Recentemente a pre
feitura de Pederneiras adotou 
medidas de contenção de gastos 
justamente devido a queda na 
arrecadação.

Agudos teria aumento de 
recursos de mais de R$ 980 
mil passando dos atuais R$ 214 
mil para R$ 1,1 milhão. Com 
a redistribuição dos royalties, 
Macatuba teria aumento de re
ceita de mais de R$ 600 mil, 
passando dos atuais R$ 129 
mil para R$ 749 mil aumento 
de R$ 620 mil.

Juntos Areiópolis e Borebi, 
os dois menores municípios da 
microrregião, teriam aumento 
de repasses superior a R$ 800 
mil. A receita com os royalties 
em Areiópolis saltaria dos atu
ais R$ 98 mil para R$ 599 mil. 
Borebi, que pela regra atual re
cebe R$ 74 mil, passaria para 
R$ 449 mil, aumento de R$ 374 
mil. Se projeto for sancionado 
pela presidenta Dilma Rousseff, 
estados e municípios receberão 
R$ 140 bilhões ao longo dos

REFORÇO -
Diretor Financeiro, 

Júlio Gonçalves, 
fala de aumento 
com royalties do 

pré-sal

próximos anos.
Se for vetado, o valor a ser 

distribuído para todo País será 
de R$ 17 bilhões ao longo de 
uma década. Os dados são da 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM).

A verba não está vincula
da a gastos com a educação, é 
calculada com base no FPM 
(Fundo de Participação dos Mu
nicípios) e depende do número 
de habitantes de cada cidade. 
A CNM mobiliza governadores 
e prefeitos para solicitar que a 
presidente Dilma Rousseff san
cione o projeto que redistribui 
os recursos do petróleo. A nova 
divisão vai beneficiar todos os 
estados e municípios. O gover
no queria a vinculação de 100% 
da receita dos royalties voltada 
para a educação, o que foi re
jeitado pelo Senado. Dilma tem 
até o dia 30 de novembro para 
decidir sobre veto parcial ou 
integral ao texto ou sancioná
-lo da forma que o Congresso 
aprovou.

QUALIFICAÇAO

Macatuba oferece seis cursos 
de capacitação profissional
Centro Municipal de Formação Profissional de Macatuba abre no 
próximo dia 28 inscrições para vários cursos

A ng elo Neto

O  Centro Municipal 
P ro fis s io n a liz a n te  
(CEMP) da cidade de 

Macatuba abre, na próxima 
quarta-feira 28, as inscrições 
para diversas áreas de capa
citação e treinamentos no pe
ríodo noturno e aos sábados. 
Todos os cursos são gratuitos 
e a seleção dos inscritos é 
feita por ordem de chegada. 
As vagas são limitadas.

Para realizar as inscrições 
é necessário comparecer ao 
CEMP com cópias do RG, 
CPF, comprovante de residên
cia, histórico escolar ou decla
ração de escolaridade. Se for 
menor de idade, é necessário 
também CPF do responsável. 
Mais informações pelo tele
fone 3268-1012 ou 3268-1424

CURSOS d i s p o n í v e i s

G ES TA O :
Mínimo 16 anos e ensino 
fundamental concluído

T E C N O L O G IA  D A  IN FO R 
M A Ç Ã O :
Mínimo 16 anos e ensino 
fundamental concluído

M E T A LM E C Â N IC A :
Mínimo 16 anos e 6® série 
completa/ ensino fundamental 
concluído

Ammmmmmmmmmmmmmfímmmmmm'

M EC Â N IC A :
Mínimo 16 anos e 6® série 
concluída

ELE T R O E LE T R Ô N IC A :
Mínimo 16 anos e 5® série 
concluída

C O STUR A:
mínimo 16 anos e 4® série 
concluída

com Marcos, das 8h às 11h ou 
Giuliano, após 15h. As inscrições 
terminam no dia 21 de dezembro.

No período noturno, as aulas 
começam no dia 21 de janeiro, 
enquanto que as turmas de sá-

bado iniciam as atividades 
no dia 26 do mesmo mês. O 
CEMP é uma parceria entre 
a prefeitura de Macatuba e 
o SENAI e fica localizado na 
rua Julio Pintucci, 172.

MOBILIZAÇÃO

Agudos realiza passeio 
ciclístico contra a Dengue
Mais de 200 ciclistas são esperados para pedalar pelas ruas da 
cidade; participantes concorrerão a bicicletas e brindes

Welinton Barros

Com a chegada do ve
rão, um grande vilão 
faz centenas de vítimas 

todos os anos: o mosquito 
Aedes aegypti, responsável 
pela transmissão da dengue. 
Para tentar conscientizar a 
população para os perigos da 
doença, a Secretaria de Saú
de de Agudos preparou - pelo 
terceiro ano consecutivo -  um 
passeio ciclístico para tratar 
do assunto. O evento aconte
ce no domingo, dia 2 de de
zembro. O ponto de encontro 
dos ciclistas será na Praça Ti-

radentes às 9h.
Mais de 200 pessoas são 

esperadas para participar da 
pedalada que vai percorrer 
as principais ruas da cidade. 
O coordenador da Vigilância 
Sanitária, Alex Silva, explica 
que Agudos já registrou casos 
da doença este ano. "A Den
gue está em todo o estado de 
São Paulo, Agudos já regis
trou alguns casos entre março 
e abril deste ano e é por isso 
que queremos conscientizar a 
população", explica.

Silva alerta que nesta épo
ca do ano as atenções devem 
ser redobradas, "A Dengue

está em 98% dos municípios, 
com a chegada das chuvas, 
todas as cidades da região 
registram um aumento signi
ficativo dos casos, então nós 
tentamos fazer uma preven
ção", finaliza.

PR ÊM IO S
Duas bicicletas e diversos 

brindes serão sorteados pela 
organização do evento. As 
inscrições são feitas gratuita
mente no Padial Bike e Moto 
e Bike Mania, ou nos Postos 
de Saúde do Jardim São Vi
cente, Jardim Cruzeiro e Par
que Pampulha.



• O ECO • LENÇÓIS PAULISTA E REGIÃO, QUINTA-FEIRA, 22 DE NOVEMBRO DE 2012

A dm inistração CORTE
O governo poderá reduzir ainda mais os encargos setoriais para atingir a meta 

de 2 0 %  em média de corte nas tarifas de energia, afirmou nesta quarta-feira 21, 
o diretor-geral da Aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica), Nelson Hubner.
A medida poderá ser adotada caso algumas elétricas não aceitem a proposta de 
renovação antecipada onerosa das concessões que vencem até 2017.

CUSTO DE VIDA

Servidores reclamam de 
reajuste no plano de saúde
Reajuste será de 31%, muito maior do que os cerca de 7% de anos anteriores; servidores insatisfeitos ameaçam deixar o plano

Ang e lo  Neto
FOTO: MÁRCIO MOREIRA/  O ECO

embros da Associa
ção dos Servidores 
Públicos de Lençóis 

Paulista receberam com in
satisfação, via intranet, na 
terça-feira 20, a notícia do 
aumento no valor da mensali
dade dos planos de saúde da 
Unimed. A empresa é a única 
da cidade neste ramo e, por 
isso, é  responsável pelo pla
no dos servidores associados, 
chamado de 2487. O aumento 
chega a 31,22%, muito além 
dos 7% de anos anteriores.

De acordo com o comuni
cado enviado aos servidores, 
o valor do reajuste foi cal
culado com base no IGP-M  
(Índices Gerais de Preços de 
Mercado), que este ano foi de 
8,07% , no reajuste técnico de 
19,25% e de 3,9% referente 
ao novo rol (inclusão de 41 
novos procedimentos por ví
deo e 13 novos exames).

Para a servidora pública 
Nilce Leny de Souza, o rea

PESOU NO BOLSO - Associação de Servidores diz que é abusivo o aumento de 31%  no valor da mensalidade

juste técnico é o que desa
gradou aos servidores. “Esse 
aumento foi muito abusivo. 
Normalmente, o aumento é

de 5% e 7% e eles não calcu
lavam esse reajuste técnico". 
Ela afirma que pretende can
celar o plano, se o reajuste

não for revisto.
O presidente da Associa

ção, Jonadabe José de Souza, 
classifica o aumento como ab

surdo. “Nós somos contra esse 
aumento. Mandamos e-mails 
com contrapropostas, mas eles 
não aceitaram", declarou.

Ainda segundo Souza, hou
ve uma imposição em relação 
ao aumento, o que não estaria 
acordado no contrato. “Está no 
contrato que haveria negocia
ção, o que não ocorreu. Eles 
me informaram do aumento e 
ficou nisso. Disseram, ainda, 
que se o reajuste não fosse 
dado agora, em dezembro, em 
janeiro viria os dois meses re
troativos, ou seja, 60% de au
mento", revela.

O presidente destaca que 
vários servidores públicos já 
manifestaram o interesse em 
cancelar o plano. “Antigamen
te, com outras diretorias, havia 
negociação. Com essa não tem 
como conversar", completa.

Segundo o departamen
to comercial da Unimed de 
Lençóis Paulista, o aumento 
do valor é anual, previsto no 
contrato com a Associação dos 
Servidores Públicos. O índice

é calculado de acordo com a 
utilização do plano. O reajuste 
técnico acima da média sig
nifica que a empresa utilizou 
o plano com uma frequência 
maior e, por isso, o aumento 
no valor do plano foi grande.

Cerca de 300 famílias de 
servidores públicos têm o 
plano de saúde que será afe
tado pelo reajuste. O diretor 
de Recursos Humanos de 
Lençóis Paulista, Marcos No- 
rabele, lembra que a prefeitu
ra recebeu o comunicado da 
operadora e logo repassou aos 
servidores públicos. “Nossa 
atitude foi de não deixar que o 
servidor tomasse ciência dis
so no holerite. Então, adian
tamos a informação". Ele diz 
que também recebeu várias 
reclamações a respeito do rea
juste e que, na sexta-feira 23, 
será realizada uma reunião 
entre a Associação dos Servi
dores Públicos Municipais, o 
setor de Recursos Humanos 
da Prefeitura e a Unimed para 
discutir o assunto.

r e c l a m a ç ã o

Caminhar com o cão sem coleira gera discussão
Morador reclama de cachorros soltos na rua e de proprietários que não fazem a coleta das fezes; Lençóis tem lei própria sobre o assunto

Priscila Pegatin

C ícero Lopes da Silva Neto 
coloca mais uma vez 
em discussão a conduta 

de donos de cães que deixam 
os animais soltos em Lençóis 
Paulista e a obrigatoriedade 
da coleta de fezes desses ani
mais. Segundo o morador, são 
muitos cães que ficam na rua 
e há falta de conscientização 
da população. “Animais na rua 
são perigosos, principalmente 
para crianças e idosos. Quando 
não há o problema de estarem 
soltos, os donos andam com os 
animais na coleira, mas deixam 
as fezes do animal por aí", re
clama Silva.

Na cidade, a lei 4.356, apro-

CUIDADO -  Cães soltos pela 
rua causam medo em moradores; 
proprietário deve andar com 
animal na coleira

vada em junho deste ano, de
termina a coleta e destinação 
das fezes dos animais pelo pro
prietário. “A lei foi feita devido 
a reclamações de moradores. É 
uma questão de cultura, respei
to. Não adianta ter calçada eco
lógica se ela estiver suja", diz 
o vereador Claudemir Rocha 
Mio, o Tupã, um dos responsá
veis pela criação da lei.

Pela norma, o dono ou con
dutor do animal é responsável 
pela coleta das fezes nas ruas 
e calçadas de Lençóis, além de

dar uma destinação correta.
Para que os moradores não 

esqueçam dessa obrigação, uma 
alteração da lei, feita em outu
bro, ressaltando que a Prefeitura 
deve distribuir placas de orien
tação em locais públicos para 
que os proprietários recolham 
as fezes. “É uma orientação já 
que as fezes podem trazer do
enças, mas não existe nenhuma 
multa aprovada", ressalta Tupã.

As placas estão distribuídas 
em alguns pontos, como no 
Lago da Prata, mas enquanto 
isso, moradores como Neto são 
os únicos fiscais. “Sempre que 
vejo alguém oriento para sair de 
casa com uma sacolinha, com o 
animal na coleira ou focinheira, 
se for o caso".

Conduta
correta

Segundo o adestra- 
dor Mateus Prado, du
rante os passeios a colei
ra ou enforcador devem 
ser colocados e ajustados 
na parte mais alta do 
pescoço do cão. “Assim, 
garantimos o maior con
trole sobre o cão para 
não tirar a privacidade 
das pessoas que passam 
ao lado. “Quem precisa 
estar no comando é o 
condutor e não o cão".CLASSIECO

Ao lado da comunidade

Veículos Empregos

O classificado não deverá ultrapassar o número de linhas deste cupom. Todos os campos são obrigatórios. Será permitido um (1) texto, aos sábados. 
Não serão publicados, a critério do jornal, classificados com dados insuficientes ou de conteúdos duvidosos. A promoção não é válida através de telefone.

• Imóveis • Serviços• Novos/Usados • Diversos
Recorte o cupom e entregue na recepção do Jornal O Eco, na rua Geraldo Pereira de Barros, N°. 948, Centro, Lençóis Paulista, CEP 18680-020

FOTO: O ECO
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Saúde
COMPORTAMENTO
Saúde no trabalho é, na opinião do médico Norberto Pompermayer, uma 
questão cultural e de comportamento. "É obrigação do trabalhador usar 
o EPI (Equipamento de Proteção Individual), não se arriscar, planejar o 
trabalho", diz. "As empresas estão se modernizando, os equipamentos 
estão mais seguros e o trabalhador tem que fazer a parte dele".

PREVENÇÃO

Doenças do trabalho 
afetam corpo e mente
Por ano, milhares de empregados adoecem e o trabalhador deve ter uma postura consciente

Priscila Pegatin
5: MÁRCIO/ O

Trabalhar em um ambien
te saudável significa ter 
conforto, iluminação, 

temperatura e nível de ruído 
permitidos, além de mesas e 
cadeiras adequadas para que o 
funcionário mantenha postura 
correta, segundo a legislação 
brasileira. Apesar de parecer 
detalhes simples, 723.452 aci
dentes e doenças do trabalho 
foram registradas pela Previ
dência Social no país entre os 
trabalhadores assegurados so
mente em 2009.

Entre as principais doen
ças estão a perda de audição, 
LER (Lesões por Esforços Re
petitivos), DORT (Distúrbios 
Osteomusculares Relacionados 
ao Trabalho), além de doenças 
psicológicas, como gestão do 
medo e estresse.

"Todo empregador, seja 
público ou privado, deve zelar 
pela saúde dos empregados. 
É possível a gente ter cada 
vez mais ambientes seguros", 
explica o médico do trabalho 
Norberto Pompermayer. "Tem 
problemas que são bons. Ter 
muito trabalho é um problema 
bom, vejo isso como positivo, 
mas isso não pode ocasionar le
sões, doenças. Por isso, o gran
de lance é a gente eliminar o 
risco ou minimizar a ponto de 
não ter lesão, doença. Tratar a 
consequência é sempre muito 
prejudicial a todos".

No ambiente de trabalho, 
Pompermayer classifica os ca
sos com maior registro como a 
perda da audição. "As pessoas 
expostas ao ruído são as maio
res vítimas, lembrando que 
nem sempre é somente do tra
balho, mas de atitudes erradas 
também fora do trabalho", diz. 
"Ninguém deve se expor ao ba
rulho sem proteção individual, 
porque quando chega o exame 
alterado não tem mais nada a 
ser feito".

A audição, segundo o mé
dico do trabalho, está relacio
nada a outras doenças também. 
"Junto com a perda da audição

POSTURA -  Pompermayer explica para Rafael a postura correta ao se sentar para trabalhar no computador

vem a perda do equilíbrio, o ru
ído faz mal para os hormônios, 
problemas gástricos, menstrua
ção, sem contar o estresse".

Seguido da perda da audi
ção está a LER / DORT. "Essas 
doenças tem diminuído, mas 
ainda temos trabalhadores mais 
antigos que não conhecem a er- 
gonomia", diz. Para não ter o 
problema, Pompermayer expli
ca a posição correta de um fun
cionário na mesa de trabalho. 
"Apoie o antebraço, não traba
lhe com o braço pendurado. 
Regule a cadeira em uma altura 
em que o ombro fique em uma 
altura normal, nem pendurado 
e nem forçando para cima".

Outra orientação é fazer 
pausas quando o trabalhador 
exerce funções repetitivas. 
"Hoje não falta instrução, 
treinamento, informação. Não 
existe um técnico de segurança 
para cada pessoa cada um tem 
que cuidar de si mesmo, com 
pausas, planejamento da exe
cução do trabalho para não ter

FRASE

í O grande lance é 
a gente eliminar o 
risco ou minimizar 
a ponto de não ter 
lesão, doença. Tratar 
a consequência 
é sempre muito 
prejudicial a todos.

futuros problemas".
Além dos fatores físicos, a 

mente também adoece. A ges
tão do medo e o estresse são 
as questões que mais afetam 
a vida psicológica dos traba
lhadores. "Medo de ser des

pedido, de não atingir a meta, 
de não ser promovido, medo 
do gerente, gestor ou diretor, 
tudo isso é gestão do medo e 
acabam desenvolvendo pro
blemas ao estado psicológico", 
explica. "Depressão, síndrome 
do pânico, ansiedade, abuso 
de drogas, álcool, tudo isso é 
consequência".

O bom relacionamento é 
um dos comportamentos que 
traz benefícios ao ambiente 
de trabalho e em sequência ao 
funcionário. "A gestão humani
zada, bom relacionamento en
tre os vários níveis faz com que 
o trabalho fique muito mais 
agradável. É tratar gente como 
gente, adulto como adulto".

Para Pompermayer, o fun
cionário tem que agir e não só 
esperar a empresa se posicio
nar quanto à saúde. "Empresa 
consciente também demanda e 
é feita por pessoas conscientes. 
A questão do comportamento 
tem que ser feita e pensada por 
todos", finaliza.

Dr Bruno de Faria Batista
CRM113.202-TEOT10487

Ortopedia 
Traumatologia 
Cirurgia do Joelho
Irmandade Santa Casa de Macatuba 
Rua Carlos Gomes, 6-54 Tel.: 3298.9200
Clínica CLAN
Rua 7 de Setembro, 735 Tel.: 3263.6006

p s i q u i a t r i a
DR. CARLOS AUGUSTO HUEB

CRM/ SP 1 3 8 7 7 6

TeL (14) 3 2 5 4 -1 5 3 7  | Cel (14) 9 8 2 8 -1 2 1 5
Rua Êdy Eurípedes ConegLian, 55, sala 2 | centro

(no mesmo prédio da PAME) | Lençóis Paulista

Atendimento na Santa Casa de Macatuba 

Tel (14) 3 2 9 8 -9 2 0 0

^  C ü R U S
Clinica de Olhos, R adio logia  e U ltrassonografia

Dr Luís Fernando A, Hueb
Oftalmologista CRM: 114.142

Rua Geraldo Pereira de Barros, 444 - Tel.: (14) 3264-8887 
CEP 18682-500 - Lençóis Paulista - SP

Consultório Odontológico

D ra. E lizan d ra  Paccola 
Moretto de A lm eida

Cirurgiã • Dentista C R O S P  82240

^  Odonto logia Estética 
^  Periodontia 
k  Endodontia 
^  Cirurgia e implantes 
k Próteses dentárias 
^  Tratamentos de apnéia 

do sono e ronco em adultos

Rua 15 de Novembro, 246 - Fone: 3263-2255

C D
CONTENTE

Ó P T I C A

alegría para seusjiÊ^s

www.opticacontente.com.br

Y  PameLab
/  Lab o ra tó r io  de A n á l is e s  C lin ica s

-EXAMES LABORATORIAIS 
-HORMONAIS 

-D N A
-ATENDEMOS CONVÊNIOS E 

PARTICULARES

ATENDIMENTO A PARTIR DA 06:30 DA MANHA
PRÓ XIM O  A O  C O L É G IO  PA U LO  Z IL L O

http://www.opticacontente.com.br
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Sociedade
Sorria
Letícia e Caio, 
na Pizzaria 
Pramio

L1DER
I M O B I L I Á R I A

www.liderlp.com.br

QUEM CASA, 
QUER CASA.

Cada fase da vida 
tem um lar perfeito. 
E nós temos todos.

(14) 3264-3343
R. Pedro Natálio Lorenzetti, 66 
Lençóis Paulista, SP

Restaurante

2  Ermas
Estilo Caseiro

Prato Feito
Comercial
Marmitas

Marmitex
Self-Service

Porções

D isk  M a rm ite x
Fones: 3264-8768 e 9632-0231

SALA DE AULA
FOTO: O ECO

Autoridades visitaram, na 
tarde de terça-feira, as obras 
da escola do Sesi, que está 
sendo construída às margens da 
avenida Prefeito Jácomo Nicolau 
Paccola, próximo ao Senai. Na 
foto estão o diretor regional 
do Sesi, Clóvis Cavenaghi, e 
os diretores da Prefeitura de 
Lençóis Paulista, Leandro Orsi 
Brandi (Jurídico) e Antonio 
Silveira Correa (Obras).

FOTO: O ECO

• PLAST COMPANY
Há 17 anos no mercado, a Plast 
Company oferece aos clientes 
serviços de funilaria, pintura, 
para-choque e martelinho de 
ouro. Para fazer orçamento, 
entre em contato com a equipe 
Plast Company - que atende na 
Rua Guaianazes, 333 -  Jardim 
Monte Azul. Telefone (14) 3264 
-  7892. Na foto, os proprietários 
Vanderley, Sílvio e a equipe.

FOTO: STUDIO A

O  Edilene, Cidinha e Bel, 
na Pizzaria Pramio 
©  Felipe e Jose, na 
Pizzaria Pramio 
©  Guilherme e Junior, 
na Pizzaria Pramio 
O  Leticia, Pietro e Ricardo, 
na Pizzaria Pramio 
©  Leandro, Pietro e 
Cristina, na Pizzaria 
Pramio
O  Diego e Mariana, 
na Pizzaria Pramio

FOTO: STUDIO A FOTO: STUDIO A

I to|<u
I  n

• Mariana, 1 
aninho

• Octávio, 9 
meses

Fone: (1 4 ) 3 2 6 4 3 6 1 3  
Celular: 9 7 4 1 3 7 1 2

Rua: XV de Novembro, 
06 - Centro

http://www.liderlp.com.br

